

En partenariat avec la Villa Arson et l'Institut de Chimie de l'Université Côte d'Azur, cette initiative innovante qui associe l'art et la recherche scientifique a été réalisée dans le cadre du programme Pilote qui associe l'art et la recherche scientifique.

## **Une artiste de talent au MIP**

Le Musée International du Parfum à Grasse est connu pour son savoir-faire dans l'univers des parfums avec un parcours unique alliant patrimoine historique et créations contemporaines. Le MIP accueille une jeune artiste douée pour la pratique de la sculpture et de la céramique. Son mémoire à l'Université Paris 1 Panthéon - Sorbonne a d'ailleurs porté sur « la récupération et la pratique de la céramique par les artistes femmes dans l'art contemporain » (Palais de Tokyo). STEEL LIFE, conçue en 2025, rentre dans ses compétences : une installation qui associe divers matériaux, acier brut et sablé, cuivre, verre, porcelaine déglacée, l'œuvre intègre également une infusion de rouille de cuivre, une pince trois doigts... C'est une recherche esthétique et scientifique qui questionne la perméabilité sociale, physique et disciplinaire et explore la notion de porosité dans une tri dimension olfactive : une tradition olfactive sur le traitement des gants et peaux, inspirée du gantier parfumeur Simon Barbes, l'olfaction de la littérature ouvrière et le medium céramique amplificateur d'odeurs, un diffuseur qui lie la matière et les sens.

## **Une création émergente soutenue par le programme**

Initié en 2022 par la Communauté d'Agglomération du Pays de Grasse (CAPG) et la Villa Arson, le « Programme Pilote » s'est construit autour d'un projet dont la convention cadre a été signée par Jérôme Viaud, le président de la CAPG et Sylvain Lizon, le directeur de la Villa Arson. Dans ce programme, les diplômés de la Villa Arson (DNSEP, Master Art) sont mis en valeur sont soutenus, ils peuvent ainsi expérimenter de manière innovante la relation entre art et olfaction. Le projet intègre depuis 2023 un laboratoire de recherche grâce à la collaboration avec l'Université Côte d'Azur. Carla Barkatz est la lauréate 2024 de cette dynamique, juste après Alice Magne en 2022 et Liv Jourdan en 2023.

**Véronique La Rosa**

**Plus d'infos :** [musesdegrasse.com](https://musesdegrasse.com)

## Partager :

- [Twitter](#)
- [Facebook](#)
- [LinkedIn](#)

Prénom ou nom complet

Email

En continuant, vous acceptez la politique de confidentialité